

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

**Le CERESO lance NUM+, un projet novateur sur la mesure
des compétences numériques pour l'intégration et le maintien en emploi**

L'Assomption, le mercredi 6 novembre 2024 — Le Centre collégial d'expertise en innovation sociale (CERESO) du Cégep de Lanaudière à L'Assomption est fier d'annoncer le financement et le lancement du projet **NUM+**. Ce projet de recherche-innovation vise le développement d'un jeu interactif qui mesure les compétences numériques indispensables dans un marché du travail en pleine mutation.

Avec l'essor des technologies et les répercussions de la pandémie, l'utilisation des outils numériques dans le secteur de l'emploi s'est considérablement accélérée. Cette évolution pose toutefois un risque : celle d'exacerber des inégalités déjà existantes. En vue de favoriser le développement des compétences numériques de toutes et de tous, il est essentiel de savoir tout d'abord les mesurer. Voilà le défi auquel **NUM+** souhaite s'attaquer.

Ce projet est le fruit d'une collaboration avec près d'une dizaine d'entreprises d'insertion, de centres locaux d'emploi et de carrefours jeunesse-emploi, de même que leurs regroupements nationaux respectifs. Le CERESO continue de mobiliser d'autres partenaires pour renforcer l'impact de cette initiative.

Objectifs du projet

- Accroître les connaissances sur les compétences numériques des personnes en situation de vulnérabilité sur le plan de l'emploi et sur les besoins en compétences numériques du marché du travail.
- Adapter, expérimenter et diffuser une innovation en évaluation des compétences.
- Soutenir les projets de vie des personnes participantes et finissantes des programmes en employabilité en renforçant les capacités des organismes qui les accueillent.

Financement

C'est dans le cadre de la Stratégie québécoise de recherche et d'investissement en innovation 2022-2027 (SQRI2) que le ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie (MEIE) a lancé un appel de projets en innovation sociale pour répondre à quatre enjeux sociétaux. Le montant de 299 962 \$ a été octroyé au Cégep à L'Assomption, en partenariat avec le ministère de l'Emploi et de la Solidarité sociale (MESS), pour répondre à l'un des enjeux identifiés, celui de prévenir les inégalités sociales et économiques à risque d'engendrer la pauvreté et l'exclusion sociale.

Impacts attendus

Ce projet de recherche-innovation a pour ambition de rendre cet instrument de mesure interactif accessible à tous les organismes en employabilité, tout en collectant des données précieuses sur les compétences numériques en lien avec le marché du travail pour la réalisation de recherches.

« Le projet NUM+ s’inscrit parfaitement dans la vision de notre gouvernement en recherche et innovation qui vise à rendre les services de soutien plus simples et plus accessibles aux organisations et aux citoyens. En ciblant les besoins en connaissances et en développement des compétences numériques des personnes en situation de vulnérabilité, le CERESO contribue à normaliser l’accès aux outils informatiques, que ce soit pour faire l’école à distance, pour rester connectés avec les proches, mais surtout pour trouver et garder un emploi. Je suis fier que notre gouvernement finance de tels projets qui puissent sortir les personnes vulnérables de l’isolement », a déclaré monsieur François Legault, premier ministre du Québec et député de L’Assomption.

« Le CERESO tient à souligner la créativité et le dévouement de madame Julie Crevier, conseillère en transfert de connaissances, dans le développement de ce projet porteur pour notre société. Elle contribue ainsi au rayonnement et à la mission du Cégep à L’Assomption et du CERESO », a mentionné madame Carine Perron, directrice du CERESO.

Le CERESO est déterminé à contribuer à l’amélioration de l’inclusion numérique au Québec, notamment en contribuant à réduire les inégalités dans l’accès et le maintien en emploi.

Pour suivre le projet : micronum.cegep-lanaudiere.qc.ca.



**Mesure des compétences
numériques**

Partenaires

Alliance des centres-conseils en emploi (AXTRA), Bois Urbain, Buffet Accès Emploi, Cible-emploi, CJE de D’Autray-Joliette, CJE Matawinie, Collectif autonome des Carrefours jeunesse emploi du Québec (CACJEQ), Collectif des entreprises d’insertion du Québec (CEIQ), Insertech Angus, Groupe Information Travail, La Porte de l’Emploi, La Puce, Réseau des carrefours jeunesse-emploi du Québec (RCJEQ).

À propos du CERESO

Le CERESO accompagne les collectivités en valorisant l’expérience terrain et les connaissances en innovation sociale. Partenaire de confiance, il offre des services en recherche appliquée, conception de solutions novatrices et transfert de connaissances. Ses domaines d’intervention incluent le développement territorial, économique et l’offre municipale.

— 30 —

Source

Martin Archambault
Conseiller en communication
CERESO, Cégep de Lanaudière à L’Assomption
martin.archambault@cegep-lanaudiere.qc.ca

Information

Julie Crevier
Conseillère en transfert de connaissances et chercheuse principale du projet
CERESO, Cégep de Lanaudière à L’Assomption
julie.crevier@cegep-lanaudiere.qc.ca